

EL DIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Administrador. José Joaquín García

AÑO IV

San José, jueves 14 de Abril de 1904

Número 1,027

Cervecería

TRAUBE

Lager Bier

Cerveza Negra Marca Estrella

BEST STOUT PORTER

CON SOLO ACERCARSE

à cualquiera de las ventanas podrá Ud. convencerse de que no hay nada que pueda necesitar U. ó su familia que no lo encuentre en el

Almacén de Robert Hermanos

Ropa fina y ordinaria, para chicos y para grandes, confeccionada á prueba de rupturas. Sombreros desde 1 colón hasta los mayores precios así sean los del SÉPTIMO PISO. Y para transportar lo que à Ud. se le ocurra, sin incomodidades de ninguna especie.

UNAS BALIJAS

que dan ganas de comprarlas por solo tenerlas y por lo baratas

Antes de visitar

cualquier almacén ó tienda pase donde

ROBERT HNOS.

! ¡No le pesará!!

LA RELOJERIA SUIZA

- DE -

Alcides Chapatte

Se ha trasladado á los bajos del Hotel Internacional, en la propia esquina, en donde pone á disposición de sus favorecidos un artístico surtido de

-Magníficas alhajas y relojes inmejorables -

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

Avenida Central Oeste, 50 varas antes de la Cárcel.

SAN JOSE de COSTA RICA

"EL DIA"

OFICINAS:

Redacción y Administración: la casa que ocupaba "PANDEMONIUM" 50 varas al Norte del Correo.

OBSERVACIONES

Se publica este periódico todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

Se trabaja hasta las 11 ó 12 de la noche, permaneciendo abiertas las oficinas desde las 7 de la mañana.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados siempre que la Dirección de este diario lo juzgue conveniente. Los originales de dichos trabajos y con especialidad los comunicados, deberán venir con la firma responsable, para garantía de la Imprenta.

Toda la Correspondencia debe dirigirse al Administrador.

No se devuelven originales.

TARIFA:

Suscripción mensual.....Cl. 1 00
Número suelto..... 0-05
" atrasado..... 0 25



Está Ud. pálido? En la OZOMULSION se halla el buen color de sus mejillas. Está Ud. gastando su vida? En la OZOMULSION se halla embotellada su energía. Le duele á Ud. el corazón? Le late con violencia? La OZOMULSION lo hará palpar con perfecta regularidad. Ha perdido Ud. la digestión? La OZOMULSION digerirá por Ud. Tiene Ud. torpes los pulmones? Es corta y penosa su respiración? La OZOMULSION abrirá todos los canales del aire U lubricará las ruedas de la vida. Está Ud. predispuesto á los catarros? Esto es penoso! La OZOMULSION lo impedirá. Tiene Ud. fuerza de sangre? La OZOMULSION lo evitará, la purificará dirigiéndola por las vías de vida correspondientes. Suda Ud. por la noche? ¡No lo permita! Pruebe usted la OZOMULSION. Se siente Ud. cansado? La OZOMULSION le proporcionará descanso. La OZOMULSION es un proveedor de carne. Qué valor tiene cada libra de su carne de usted? La OZOMULSION tornará en buena una salud mala, la buena en mejor y la mejor en excelente.

La OZOMULSION fortalece y prolonga la vida del hombre. Es to lo prueban testimonios de multitud de hombres, mujeres y niños que de hallarse enfermos, éticos y consumidos, han pasado á la posesión de una salud perfecta.

Agentes Generales en Centro América JIMENEZ & Cia

Vino Uraniado PESQUI

REMEDIO INFALIBLE por la Curación DEL



EN TODAS las Farmacias y Droguerías **DIABETES**

AVISO

Pongo en conocimiento del público, que desde hace algún tiempo estoy sufriendo con la desaparición de varios objetos y animales de mis fincas, situadas en San Carlos y en Palmares. Advierto á todo el que compre objetos ó animales á mi hijo Felipe Sancho González, que no respondo del valor de ellos, los que quitaré por medio del derecho que la ley me concede como propietario y que cualquiera que sea, perderá el valor que haya dado, y se hará cómplice en el respectivo delito que pudiera cometer mi citado hijo.

Palmares, Febrero 13 de 1904.

JOSE SANTOS SANCHO.

AVISO

La Municipalidad desea vender los galerones que forman el MERCADO DE LA SOLEDAD, y ha dispuesto oír propuestas, que se recibirán desde hoy en la Gobernación de la provincia.

San José, 2 de Marzo de 1904.

TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los Sres.

Leiva y Mora

(SUCESORES DE LOS ALFARO)

Se trasladará en los primeros días del mes próximo al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata.

CON EL TRASLADO

la casa introducirá mejoras y abaratará mercaderías con el objeto de favorecer á su distinguida y numerosa clientela. San José, 2 de Marzo de 1904.

LOS DIAS GRANDES

Los acreditados establecimiento **EL AGUILA DE ORO**

situado en la Cuesta de Moras y la **PULPERIA DEL CARMEN**

frente á la Iglesia del mismo nombre están **SUFICIENTEMENTE PREPARADOS** para ofrecer á su numerosa clientela frescos y variados artículos para

SEMANA SANTA

Sardinas en aceite, con tomate, trufadas de las mejores Salmones, Atún y toda clase de pescados. Encurtidos Moztaza, Aceituna frescas, Espárragos, Peti-pois, Salsa Inglesa legítima y toda clase de especias.

Vinos y licores de las mejores marcas.

Especialidad en el famoso

DOMAINE DE CATOY

CATAPLASMA DEL DOCTOR LELIEVRE

Instantánea y Antiséptica APROBADA por la ACADEMIA DE MEDICINA de PARIS PARIS, FLOUCAUD, 66, rue de Bagnollet, PARIS En Costa-Rica: Farmacia y Droguería LA VIOLETA de JIMENEZ y C.

EL DIA

San José, 14 de Abril de 1904

Sobre economía

Como era de esperarse los proyectos económicos emitidos por algunos de nuestros colegas, señalando supresiones e indicando puestos y oficinas que podían soportarlas, han dado origen á dimes y diretes, públicos y privados, y más de una columna de periódico se ha llenado tratando de probar que tal ó cual oficina tiene lujo de empleados ó necesidad de ellos.

Lo de los dimes y diretes, pase, porque con ellos ni se gana ni se pierde; pero las discusiones públicas sobre materia tan poco instructiva no son sino la pérdida de un tiempo precioso que podía emplearse en el servicio de mejores intereses.

Nosotros estamos perfectamente de acuerdo en que es necesario, á todo trance, hacer economías y en que para ello se debe reducir el personal administrativo. Igual creencia abrigan, sin duda alguna, todos los ciudadanos, y con mayor convencimiento los que por su elevada posición están palpando bien de cerca las necesidades y los apuros del país; pero no hay que adelantar los acontecimientos porque, como dijimos en días pasados, tenemos plena seguridad de que el Gobierno piensa seriamente en el asunto y de que los Jefes de oficinas son suficientemente honrados para ayudar á aquel indicando las supresiones que puedan hacerse sin mayor perjuicio para el servicio público.

A ojo de buen Cubero puede juzgarse si debe ser eliminado tal ó cual funcionario, pero tal vez no acompañe al juicio toda la justicia necesaria y, en tal caso, más vale esperar que los que deben resolverlo, colocados ya en el camino de las economías, lo lleven á efecto. No es esto un ensayo de lección, ni mucho menos, que intentemos dar cuando estamos aún y estaremos siempre en aptitud de ocupar los bancos del discípulo: es simplemente nuestro honrado modo de pensar.

Tal vez cuando conozcamos el presupuesto nos metamos á tasagear á nuestras anchas el servicio administrativo; pero entonces siquiera tendremos el punto de partida que suministrarán los documentos oficiales.

EL LUJO

Mucho se ha dicho, más nunca demasiado, sobre los perniciosos efectos del lujo y sobre la influencia fatal que ejerce sobre la sociedad. Las personas que en Costa Rica piensan seriamente en todo, no dejan nunca de echar de menos pasados tiempos de relativa sencillez, que corrían parejas con épocas de bienestar y riqueza, y lamentan que en estos tiempos la vanidad pueda más que la razón. La culpa no es de nadie y es

de todos porque está en defectos de educación.

Entre nosotros, con raras excepciones, nadie quiere, en apariencia, exteriormente, valer menos que los demás ni vivir en su propio círculo y de ahí los aparatos de la moda que esclavizan y tiranizan bolsillos y conciencias sin protesta alguna. El lujo ha llegado á ser entre nosotros un mal contagioso, que lo invade todo sin que pueda oponerse á su avance nada firme.

Bien está que lo gasten quienes pueden; bien está que derrochen y que vistan seda quienes no deben tener aperturas de estómago ni persecuciones de acreedores; pero es lamentable que quienes no están en esas condiciones traten, por vanidad pura, de igualarse á aquellos.

La limpieza, lujo que no cuesta, es el único en que todos debieran competir, y muchos males sociales y económicos desaparecerían el día que se llegara al convencimiento de que una limpia sencillez es el mejor atavío de una persona y la mejor recomendación de sus costumbres. La rosa lo mismo luce sus galas y lo mismo perfuma el ambiente en toco jarro que en la más fina porcelana.

Ahora que honorables matronas se han propuesto llevar á cabo obras de positivo progreso, las completarían y contribuirían en mucho á la salvación del país, formando una liga ó sociedad en contra del lujo y haciendo visibles y envidiables de ese modo las prendas de orden y de sencillez que las adornan.

Si las mujeres comienzan, los hombres, sin pensarlo a caso, entrarán por ese camino que sabe Dios á cuánto bienestar conducirá.

Respetuosamente les exponemos nuestra idea.

Cambio de empleados

Por falta de tiempo más que por otra circunstancia habíamos dejado de felicitar á nuestros buenos y distinguidos amigos don Anastasio Alfaro y don Guillermo Vargas por la distinción de que han sido objeto.

Con el traslado de Alfaro al Instituto Físico Geográfico, ha ganado él y ha ganado el país: él, por estar en un elemento de más amplio campo á sus aptitudes y á sus inclinaciones y el país porque el nombre de Alfaro es prenda segura de que aquel Establecimiento estará bien servido.

Varguítas, que es quizá el atildado prosista de la actual juventud, estará también en su elemento por su amor al estudio, por su cariño á la historia y por su deseo ya reconocido en él de andar desenterrando documentos antiguos que den luz sobre nuestro pasado. No faltará quienes lo encuentren ó demasado joven ó poco práctico para el cargo, pero ellos no serán sino los que lo envidien ó los que no lo conozcan.

Para ambos nuestras felicitaciones, lo mismo que para el Gobierno por su acierto al nombrarlos,

IMPRESIONES

VII

Puntarenas está muy lejos de ser el mismo que conociéramos en épocas anteriores. En el transcurso de unos cuantos años ha sufrido un cambio casi radical. Sus calles anchas y rectas, sus casas bien enfiladas y bien construidas, y sus alrededores poblados de verdura, como en plena primavera, le dan aspecto panorámico.

La calle de Piedra y la que va al Mercado y los muelles del Estero, son las calles del comercio. A toda hora se ve movimiento. Allí están las tiendas, las boticas, las pulperías y las cantinas, todo arreglado con exquisito gusto, como en los establecimientos de San José ó de cualquiera otra ciudad un poco populosa.

La casa municipal, en donde se hallan las oficinas de correos y de telégrafos, puede darse la mano, como de igual á igual, con muchas de las que aquí pasan como casas de primera. En esa misma dirección se encuentra la casa de don Darío Zúñiga, la de Guido, Barahona, la del Gobernador de la comarca y muchas otras que serían timbre de orgullo en la misma capital. No son moco de pavo apuellas propiedades. Ellas ellas representan cuantiosos capitales, suma de esfuerzo y de trabajo continuo que á los ojos del visitante recomiendan á los moradores del puerto como personas activas. Las casas de apariencia, esas casas que hacen los yanquis con tablas de pino, que parecen de cartón, no son muy generales. Allí gustan de las construcciones firmes y duraderas. La que no es de bahareque ó ladrillo, hecha con todas las reglas de la arquitectura, lleva maderas de espléndida resistencia como lo son el cedro y el roble. Como muy buena juzgamos la costumbre de sembrar frente á las casas arbolitos de naranjo ó de mango. Al par que dan sombra sirven de ornato para la ciudad.

El mercado y la cárcel necesitan reformas. Lo que más llamó nuestra atención fué el Hospital de San Rafael. Dicho edificio lo visitamos con el médico del pueblo Dr. don Julio Borbón. Nos encantó. Cuenta con salones amplios y bien ventilados. El día en que nosotros estuvimos no había sino tres enfermos. Uno de ellos era un pobre marinero que había sufrido una caída del palo mayor de un buque que estaba cargando madera en la isla del Cedro, á quien fué preciso operar para ponerlo en salvo.

El doctor Borbón, persona complaciente y de facultades científicas nada comunes, nos llevó á los diferentes salones del Hospital y nos puso al corriente todo con la mejor voluntad. Así pudimos enterarnos de los menores detalles y ver que el aseo y disposición del Hospital no dejan nada que desear. Con palabras de elogio nos despedimos del Doctor y pasamos al hotel después de haber recorrido todo Puntarenas, después de habernos dado cuenta,

por nuestros propios ojos, del adelanto alcanzado por nuestro lindo puerto del Pacífico, lindo no solo por su población sino también por el lugar que ocupa geográficamente. Es abrigo seguro para las embarcaciones, y fero, eternamente cantado por las brisas, para contemplar desde allí las grandezas del océano y la magestad serena, la magestad olímpica, de nuestro encantado Golfo de Nicoya!

Rubí.

Variedades

LOS BOHEMIOS

"Había una vez cierto rey en Bohemia," dice el cabo Trin á su tío Tobi en *Trintam Shandy*.— Y esto es todo; la historia comenzada se detuvo en seguida y no terminó. La historia de la Bohemia se resume en ese vago exordio del cuento de niños. Había una vez unas gentes llamadas *roms, zingari, cygany, zigenner, gipsies, gitanos, egyptiens, bohemios* etc. Los historiadores saben de ellos tanto como el cabo. Los manantiales de esa población escéntrica permanecen tan desconocidos como los del Nilo, de donde ella pretende descender. En las palabras transcritas que mezcla en su caló con vocablos arrancados á todos los dialectos de la tierra, reconoce la ciencia su misterioso origen. Así sucede con los mariscos traídos de Bombay ó de Ceylán; el oído que se les aproxima cree oír en ellos el ruido del eco del mar de las Indias. ¿Cómo la inmóvil India pudo engendrar esa tribu nómada? ¿Qué crimen expía en su proscripción secular? ¿Cómo es que no lleva consigo un sólo ídolo, un sólo fetiche, ni un rito de su país natal, en el que los dioses pululan? Preguntas son que no pueden contestarse. Se interroga á la esfinge y no quiere decir la palabra del enigma.

Compréndese el estupor de la Europa cristiana en el siglo XV cuando vió surgir por todos los puntos de su territorio á esas hordas borrascosas que parecían caídas de otro planeta. Los cronistas atestiguan al descubrir ese conjunto de hombres negros, de niños que hacen muecas y de leonadas sibilas. Marchaban en peñaqueñas bandas ó en gruesos batallones, flanqueados por perros de caza, precedidos de condes andrajosos y de duques destrozados, andando á caballo, acampando á las puertas de las ciudades bajo tiendas inmundas ó en carros viejos que parecían escapados de la derrota de Sennacherib. En una parte referían que estaban condenados por el Papa á recorrer el mundo por penitencia de una apostasía. En otra parte contaban que el mismo Dios les hacía llevar vida vagabunda por castigo de haber rehusado la hospitalidad á la Santa Familia cuando huía en Egipto. La astucia oriental mistificó el candor gótico; la Edad Media creyó á esos charlatanes disfrazados de penitentes y de peregrinos, y les concedió bulas salvoconductos, viáticos y les otorgó privilegios caprichosos y cándidos; y esto no obstante, la raza intrusa la invadía á la sordina.

Al principio sólo fué un punto negro sobre las estepas de la Valaquia; pero pronto mancharon la Europa entera con sus vivaks dudosos y sórdidos.

Es más fácil describir el itinerario de las nubes ó de la langosta, que seguir las huellas de su invasión. Envuelve sus eternos viajes el misterio inherente á ese pueblo extraño. El viento borra la huella de sus pies. Donde eran cien son muy pronto mil. Se reproducen con la maravillosa fecundidad de los insectos. España se despierta un día llena de esas sabandijas como *el piojoso* del cuadro de Murillo. Envía un ejército á Inglaterra, que atraviesa el mar invisiblemente, como la colonia de ratones que desembarca un navío que arriba, llegando de muchas leguas de distancia. Antes que levante el áncora, el país ya está inundado, y los pasajeros no han visto ni oído nada... apenas un imperceptible y sordo ruido en el fondo del navío.

Así eran y así son todavía; no han sufrido alteración ninguna las facciones de su primitivo tipo. Se encuentran lo mismo en las flores de la Escocia que en los captus de Andalucía esos hombres atezados, de nariz de gancho, de ojos biliosos, de cabello áspero como matas de crin, que espantan á los antiguos cronistas. Callot vería hoy aún los faustuosos andrajos que los cubren; reconocería todavía sus carretas, embarazadas por cazos y por címbalos, por oropeles y por volatería, por mujeres espantosas y por hermosas jóvenes, á las que escoltan gravemente bribones enjaezados y niños cubiertos con marmitas. Es siempre el mismo pueblo errante, sin fuego y sin hogar, sin culto y sin código, idéntico á sí mismo y esparcido por todos los senderos del mundo, que inundan sus negras cavernas. Conserva su pureza soñadora, su independencia egoísta, su ignorancia del bien y del mal, y su rebelión tenaz á las leyes del trabajo y de la violencia. Inmoral, pero poético, como la naturaleza, sólo reclama de las civilizaciones que atraviesa el derecho de asilo en su vasto templo. Para los demás, las ciudades cultas, las casas sólidas, el hogar, el campo, la seguridad del bienestar, los trabajos de la inteligencia. Para los bohemios, los bosques espesos, las sierras estériles, los arcos de puente hundidos, la tienda que se arrolla todas las mañanas al rededor del bastón de viaje, la marmita inmunda, donde cuecen, á falta de otra presa, el crizo y el topo. Para ellas la licencia y los azares de la vida instintiva, que sólo obedece á los agujones de la carne y á las influencias de la luna.

Sus robos se parecen á los raptos de los animales carnívoros. roban sólo para el día, sin segunda intención de prevención ó de economía. Se adjudican el derecho del lobo sobre la yeguacería, del milano sobre el corral, del reptil sobre los animales que emponzoña con su veneno. Sólo cultivan la parodia de los ejercicios del trabajo. Amaestran osos, esquilan caballerías, hacen juegos de manos, dicen la buenaventura, y haciendo siempre contorsiones de mano, ganan y pagan el escote de su vida. Les complacen las astucias y los prestigios de la chalanería. Un día de feria es para ellos lo que para los hechiceros una noche de sábado: en las manos de juglar del bohemio, Rocinante se robustece como Bucfalo. El rocín cansado, que la vispera arrastraba sus pezuñas cojeando, se metamorfosea en corcel gallardo, que humea y pateo. El *gorgio* engañado vacía la bol-

Usa Ud. el calzado de Artavia?



Usted lo verá por donde quiera.

Y á donde quiera se manda

Libre de porte

SE ALQUILA

Con las ventajas de una casa de campo y muy cerca de la ciudad se alquila una cómoda casa situada en Richimond, frente á la plaza, á cincuenta varas del tranvía y á ciento cincuenta de la Sabana. Para pormenores, dirigirse á la casa número 247, calle 17 norte.

sa por adquirirle; le monta y le espolea.....galopando la bestia apócrifa se desca entre las rodillas del ginete; su gordura se funde como la nieve al sol; y la crin postiza queda entre las manos del rústico embobado. Algunas veces el bohemio se convierte en forjador; pero sólo como aficionado golpea el yunque. El ruido de la mancha le recuerda el viento que sopla en los árboles, los golpes del martillo regocijan su oído, su espíritu móvil vuela y se recrea viendo saltar las chispas. Esto en cuanto á los oficios; en cuanto á las artes, conoce una sola, la música. Ese arte fluido, en el que el pensamiento flota, es el elemento de su alma y en él se hunde, en él nada y sólo á él se confía. Un bohemio sólo habla con su violín, y aún entonces reivindicando su independencia. La música bohemia es una fantasía sonora, sin reglas y sin disciplina. Los ritmos saltan, las notas se esparcen, la melodía apenas aparece se escapa en zigzags en los dédalos de la floriture; el sollozo acaba por estallar en risa, el andante que se arrastraba lánguido, toma el galope una strette furiosa. Atractivos para elevar el alma, arabescos de riqueza de hadas, frases que lloran, como si voces femeninas se quejasen ante las planchas de color de oro del instrumento encantado, pasajes repentinos de entusiasmo, que ya elevan su imaginación á lo alto de los cielos, ya la hunden en las entrañas de la tierra.

PAUL DE SAINT-VICTOR.
(Continuará.)

Hechos y dichos

Por error de imprenta se dijo ayer en nuestro Diario que los artistas nacionales Zelmira y Cano cantarían en la función de esta noche en el Nacional el

dúo de «Marina,» no siendo eso, sino el de «Guarany» como habíamos puesto en el original.

El siguiente es el programa que se ejecutará en la velada del sábado próximo en el Teatro Nacional:

1ª PARTE

- 1.—Gavotta, Luis XIII.—Orquesta.
- 2.—Bohème, aria de Mimí.—Sta. Zelmira Segreda.
- 3.—Danza de la Mueñeca.—Quinteto de instrumentos de arco, niños Ernesto, Lisa y Carmen Castegnaro, y señores Ismael Cardona y Alfredo Morales.
- 4.—Iris, serenata de Mascagni.—Orquesta.
- 5.—Hernani, aria del barítono don Samuel Montandón.

2ª PARTE

- 1.—Carmen, fantasía para mandolina y guitarra, por don Máximo Pollini y don Manuel Corredera.
- 2.—Manon Lescaut (Puccini) romanza del tenor don Alejandro Aguilar.
- 3.—Riensi (Wagner) plegaria.—Orquesta.
- 4.—Serenata (Schubert). Orquesta.
- 5.—Marqués de Talamanca (Cuevas) cuarteto.—Srta. Zelmira Segreda y señores don A. Aguilar, don Luis Esquivel y don S. Montandón.

3ª PARTE

- 1.—Minneto de Falstaff, Verdi.—Orquesta.
- 2.—Bohème, fantasía para mandolina y guitarra, por los señores Máximo Pollini y Manuel Corredera.
- 3.—Tanhauser, Wagner, coro de peregrinos.—Orquesta.

Cansada de llevar vida honrada al lado de su familia, levantó anoche el vuelo una mu-

chacha bastante conocida en esta ciudad por su belleza.

Don Juan Arrillaga Roqué se ha separado de la dirección de «La República.» Lo ha reemplazado nuestro amigo don Octavio García.

Pronto llegarán al país dos carros eléctricos más que la Compañía pidió

Juan Godinez se llama un jovencito como de doce años que cayó ayer en la esquina Noroeste del Mercado, dislocándose un pie.

Dos lecheros tuvieron su zipizape ayer mañana en la esquina Sureste de la Merced; se insultaron bastante y luego cada cual cogió su camino.

A la señora María de la Cruz Valverde le robaron ayer dos enaguas buenas de lana que tenía en una gaveta de una cómoda. Las aprecia en ₡ 16.

La Patria, estimado colega nuestro, pertenece ahora á los señores Miguel A. Salazar y Fernando Borges.

Hemos recibido «Vida y Verdad.» publicación periódica á cargo de la Sociedad del mismo nombre. No sabíamos que existiera tal Sociedad y el primer número de su Revista nos ha sorprendido agradablemente porque ello indica que se trabaja en las labores del espíritu y en el culto de la verdadera filosofía.

Leyendo la citada publicación hemos creído adivinar que sus fines son socialistas por sobre todo, pero tal vez no estemos en lo cierto. El tiempo nos lo dirá.

Atentamente correspondemos al saludo que dirige á la prensa.

La Sociedad de Temperancia de Liberia ha vuelto á emprender sus tareas contra el desgraciado vicio del alcoholismo. La Directiva, en la sesión del domingo antepasado, quedó así: Presidente, Abraham Mayorga Rivas; Vice-presidente, Juan J. Pastor; Secretario, Franklin Venegas; Prosecretario, Fidel García; Tesorero, Alejandro García, y Cronista, Antonio Alvarez Hurtado. Nosotros no podemos menos que lanzar una voz de aliento á los socios que la componen.

La Municipalidad de este cantón tendrá que hacer en breve un nombramiento importante: el de su apoderado, cargo servido hasta hoy con notable acierto y con la consagración y celo que le son característicos, por el señor Licenciado don Vidal Quirós, quien lo dejará por tener que ocupar un puesto en el Congreso.

Nuestro Ayuntamiento debe preocuparse, al llenar la vacante, en nombrar un Abogado que reúna á su competencia la honradez con que el señor Quirós ha desempeñado ese cargo, puesto que en sus manos queda, en gran parte, la ejecución de la labor diligente de los hombres que hoy por fortuna integran ese Cuerpo.

Al señor Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública damos las más expresivas gracias por la atenta invitación que nos ha hecho de asistir á la inauguración de la Escuela Normal de Varones, acto que tendrá lugar en el Liceo de Costa Rica el próximo domingo 17 á la una de la tarde.

El vapor «Alps» que fondeó en Limón ayer, procedente de

New Orleans, trajo 43 sacos de correspondencia.

Tenemos especial placer en saludar á doña Emilia de Gotay que se encuentra entre nosotros procedente de Limón.

No solamente á Mr. Keith deseamos toda clase de felicidades, sino á su apreciable señora también.

No olvidarse que esta noche á las ocho y media tendrá lugar la función que la Compañía de Zarzuela dará á beneficio del templo de la Merced.

La antigua casa que estaba situada diagonal á la Botica de la Violeta ha sido demolida. Su actual propietario edificará en ese lote algo bueno.

Un bravo can de propiedad del señor José Dolores Huertas fué robado ayer. Su dueño dará una gratificación á quien se lo entregue.

Mucho nos llama la atención que todavía pululen por nuestras calles la mar de granujas que venden frutas billetes de lotería y que limpian botas, sin que se les exija concurrir á clases.

Persona honrada, muy activa, que presenta muy buenas recomendaciones, solicita ocupación aun cuando sea con poco sueldo, mientras pone de manifiesto sus aptitudes y buena conducta. En la oficina de este diario se informará.

Oficial

PODER EJECUTIVO.—Se reforma, por conveniencia para las tesorerías Municipales correspondientes el artículo 7º del Reglamento para la explotación de concha perla en la costa del Pacífico, y se suprime el párrafo que dice así: «Las fechas de estas licencias se computarán desde la salida de las embarcaciones del puerto de Puntarenas, hasta las de su regreso al mismo.»

INSTRUCCION PUBLICA.—Se acepta la renuncia del 2º maestro de la Escuela de Varones de Heredia, don Alfredo Alvarado, y se suprime la plaza.

Se nombra á don Emilio Quesada maestro de San Rafael del Puriscal.

Por renuncia de la señorita Clotilde Jiménez, maestra de San Isidro de Cartago, se nombra á la señorita Eva Peth.

GOBERNACION.—Se acepta la renuncia de don José Antonio Chavarría del cargo de Auxiliar 1º encargado de la copia de índices del Registro Público, y se suprime esa plaza.

POLICIA.—Por renuncia del Agente de Policía de Santiago del Este, don José Ruiz, se nombra á don Juan Cascante.

M. Argüello de Vars

Y

J. R. Argüello de Vars

ABOGADOS

Oficina:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y Cº.—Calle 20 Sur, N.º. 54.

Actualidad extranjera

Servicio cablegráfico

Puerto Arturo 12.—A consecuencia de las lluvias torrenciales, la comunicación telegráfica ha sido interrumpida y en el Sur de Manchuria los terraplenes del ferrocarril han sido destruidos interrumpiendo así el movimiento de la tropa. La vía férrea que conduce á Shan Haij Rivan, está

completamente sumergida. Acaban de regresar á ésta las escuadras de acorazados y torpederos rusos hicieron larga excursión mar adentro. Pasó la semana Santa griega sin acontecer ninguna novedad apesar de que se hablaba de un golpe maestro japonés. El Almirante Makaroff quien atiende personalmente á todo lo que se relaciona con la defensa de la Plaza, pasó la noche del viernes tanto á bordo del navío que vigilaba el puerto como la tropa rusa tan religiosa, pasó el domingo de Pascua cada uno en su puesto. El gran Duque Boris, regresó hoy á Puerto Arturo.

TIENSIN 12.—Hoy regresó á ésta el Ministro ruso que fué cerca del gobierno de Corea. El martes partirá con dirección á Mukden donde colaborará con el Virrey Alexieff.

SAN PETERSBURGO 12. El general Kuropatkin, continúa la inspección de las fuerzas que están acantonadas en las riveras del Yalú.

Yá llegó al Yalú la división de cosacos al mando del general Rennekamp compuesta de 10 mil hombres. Hace diez días que el 40. cuerpo de ejército llegó á Karbin.

En Vladivostok hay trece mil rifles.

Un oficial y quince cosacos que se quedaron en la orilla sur del Yalú después de la retirada de las fuerzas rusas lograron fijar la posición japonesa sin ser descubiertos. Pasaron el río al nado juntos con sus bestias siendo la distancia nadada á una milla y media.

SAN PETERSBURGO 12.—El Gobierno de Corea ha cumplido con la demanda que le presentó el Japón por la retirada de su Ministro de esta ciudad pues dicho funcionario continúa sus relaciones oficiales con el Gobierno Ruso.

LIMA 12.—Ayer hubo 12 nuevos casos de la plaga bubónica, todos acontecieron en aquella parte de la ciudad, conocida con el nombre de «Allende Puente,» la cual es la más pobre de la población. Se dice que es la intención de cortar la comunicación entre Lima y Callao.

ROMA 12.—Por primera vez desde su coronación el Papa celebró misa en la Catedral de San Pedro, con motivo del 13º aniversario de Gregorio el Grande. La Basílica de San Pedro estaba llena de gente, estando presente más de 7000 personas. Su Santidad que goza de muy buena salud, llegó á la capilla en la sedia Gestatoria, obdiente á sus deseos previamente expresados, el público no le echó vivas, contentándose con saludarlo con sus pañuelos.

SAN PETERSBURGO 12.—Anuncian de Pekin que el Ministro de Rusia Mr. Lessar, ha hecho enérgica protesta al Gobierno Chino, y especialmente con referencia á aquellos oficiales que se encuentran con el ejército del General Ma. El Ministro Ruso pide que el Gobierno Chino les retire de su servicio pues su presencia constituye una amenaza al ejército ruso. Se hace notar que los oficiales en referencia que se hallan con el General Ma cuyo ejército está al norte del Muro Grande, podrán obtener fácilmente y con el conocimiento del Gobierno Chino, gran influencia sobre los soldados y así utilizarlos en provecho de las operaciones japonesas, amenazando la retaguardia del ejército ruso al mando del General Kuropatkin y talvez cortándole sus comunicaciones.

PARIS 12.—Se han recibido despachos oficiales que confirman los telegramas recibidos por la prensa referentes al completo desembarco en Corea del primer ejército compuesto de igual número de soldados que se ha despachado á un punto hasta la vez ignorado por el público.

PARIS.—Las autoridades de esta no se preocupan por la excitación que reina en España debido al afianzamiento del dominio francés en Marruecos resultado del convenio Anglo-francés.

Se cree que el resentimiento español desaparecerá sin causar ninguna tirantez en las relaciones de ambos países.

UNA CONSTITUCION DE HIERRO RESULTA DEL ALIMENTO 'OZOMULSION



Está usted muy acabado? No desespere! La Olomulsión de seguro lo restablecerá. No tome usted la Ozomulsión irregularmente si está enfermo. Siga las indicaciones, tómela con regularidad, con constancia, con persistencia. No hay medicina que valga, si se abusa de ella; pero la Ozomulsión, cuando se toma como es debido, de acuerdo con las indicaciones que acompañan á cada frasco, restablecerá á la madre, al padre, á la hija y á los niños todos de una familia entera.

MUESTRAS GRATIS en la Botica "La Violeta."
Agentes generales en Centro-América
JIMENEZ & CIA.

"LISTERFORM"

"LISTERFORM"

Cura radicalmente:

- ULCERAS,
- LLAGAS,
- HERIDAS,
- LACERACIONES,
- HERPES,
- ECZEMA,
- SARPULLIDO,
- GRANOS,
- EMPEINES

y todas las afecciones subcutaneas.

"LISTERFORM"

¿DESEA Ud.

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? Necesita Ud algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

-DE-

Rafael Fonseca Calvo

150 varas al Sur de "La Violeta."

Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad, con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

R. R. FOGEL & Co.

Nueva York

Toda clase de joyería. Relojes "Waltham", "América." Cronómetros "Victoria" y "Supremo".

Representante,

José Joaquín García.

SARNOL Especifico
CONTRA
las garrapatas

El único que usan los ganaderos de Costa Rica con éxito completo.

Depósito por mayor y menor en la Ferretería de José. P. Rodríguez y Hno.

San José, Marzo de 1904.

MANUEL GONZÁLEZ Z.

Agente General para Costa Rica y Nicaragua.

FIEBRES, DISENTERIA

LA FÉBRICINE

cura Fiebras infecciosas aunque crónicas, Isferia del Hígado y Disenterias palúdicas, preserva por mucho tiempo al enfermo de recaídas y nuevas intoxicaciones de malaría.

Depositarío en Costa-Rica : J. A. FITTYE

PUNTA RENAS

EL HOTEL INTERNACIONAL

(ANTES DE MC. ADAM)

esta listo para ofrecer á los señores pasajeros toda clase de comodidades á precios módicos

Comidas magníficas, Cuartos aseados y confortables, Cantina bien surtida, Frescos de toda clase.

SERVICIO DE TRASPORTES COMPLETO

DE Y PARA EL INTERIOR

bestias, carretas, carretones, mozos, etc.

Botes, bongos, lanchas para viajes y paseos.

Los señores pasajeros no tienen más que pedir ú ordenar cualquier cosa para que sean servidos inmediatamente.

JOSÉ AMADOR,
PROPIETARIO.

Facultad Técnica

DE
Ingenieros y Agrimensores

Se previene á todas aquellas personas que actualmente están ejerciendo diversas funciones, para las cuales no sólo se necesita el título respectivo sino su inscripción en la "FACULTAD TÉCNICA" que, se procederá á su acusación respectiva, desde el 1º de Abril próximo, aun ejerciendo cargos públicos ú oficiales.

Artículos 27 y 37 de la Ley Orgánica.

San José, 21 de Marzo de 1904.

EL FISCAL,
CARLOS FRANCO. SALAZAR
Licdo. Geómetra

TRADE MARK
OSOMULSION

NO MAS ASMA
Opresión, Catarro
EMPLEANDO LOS
CIGARROS CLERY
y el **POLVO CLERY**
Ambos han obtenido las más altas recompensas
por Mayor: Dr. CLERY, en Marsella (Francia)
Depósito en las principales Farmacias.

Gran Imprenta á Vapor de
Alfredo Grotas Calle 20 N